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筆者作為建測界的建築師，就早前
得悉個別選委就修訂《逃犯條例》發
表了一些不中肯、顛倒是非的說法，
感到十分難過，在此我個人認為有需
要作出一些澄清。
第一、香港專業界別其中一樣優勢

是有誠信。有良好品格的人盲目反對
修例、對內地法治現況發表不符合實
際的言論，只會讓人覺得我們口不對
心，心虛。由於有此說法的人來自本
界選委，外界的人會容易以為他們代
表了整個業界，這間接影響了其他地
方對本地建測規園的良好印象，行徑
實在要不得。因此，香港有誠信的專
業界面對《逃犯條例》修訂，理應支
持，而不是反對。

第二、《逃犯條例》修訂，顧名思
義就是針對逃犯，包括以前和將來的
逃犯。部分本界別的選委說擔心日常
業務會因逃犯移交到法律制度不同的
地方而受到影響，這是本末倒置的說
法。如果你一向奉公守法，去到哪裡
都不會有問題，除非你本身其身不
正，或者你本來有計劃做些當地法律
不容的事。個別選委的反對，顯得他
們心虛。
第三、個別選委指出他們有很多的

擔心和顧慮，但始終講不出他們擔心
什麼。是擔心設計上的責任，監工的
風險，還是擔心再沒有一些走捷徑、
走灰色的空間？筆者作為專業的一分
子，鼓勵大家多作一些專業的意見和
分析，協助優化《逃犯條例》修訂，
而不是把應做的事情煞停。在我們行
業而言，日常接觸到不同的建築/消
防/結構等法規，這是我們界別發揮
貢獻和影響力的機會，可就草擬的條
例提出建設性的意見，而不是人云亦
云。
第四、個別選委更指出《逃犯條

例》修訂會減低業界參與大灣區建設
的興趣。反對的人本身就沒有多了解
大灣區建設的情況，而一些本身有興
趣向區內發展的人就有可能被個別人
士的白色恐怖說話減低了意慾。這不
是損人不利己又是什麼？

筆者同意《逃犯條例》修訂在細節
上有可優化的地方，例如：加上一些
附件去補充或針對專業界別具體操作
的情況，釋除一些不必要的疑慮，令
專業界別一如以往繼續為香港和國家
服務、作貢獻。

鄭仲良 註冊建築師/認可人士
香港建設專業聯會會長 香港建
設專業聯會

中美關係風雲變幻，不少專家的文
章鋪天蓋地，主要觀點不外乎如下：
一是樂觀的，東風吹戰鼓擂，咱怕過
誰？甚者像打了雞血一樣；二是悲觀
的，中國什麼都不是、都不行，不夠
韜光養晦惹得大爺翻臉了、「天塌
了」。三是客觀的，要談就談，要打
就打。

但目前更需要的，是保持必要的戰
略清醒——美國人這回是「三管齊
下」、玩真的了。
第一、政治上定性。以「文明衝

突論」作為國家戰略的理論依據，
結論是美國對中國的政治定性。
「文明衝突」不僅是政治幽靈牌，
也是超級大招。這種定性定位的招
術一旦出手，就是全面衝突。
第二、經濟上量化。經濟戰是一

種戰爭模式，相信已是常識。貿易
戰從局部到全面封殺是必然的。而
科技戰則已開始，制裁華為狙擊5G
是科技戰的序幕。下一步可能還有
金融戰。
第三、軍事上越界。南海等其他暫

不提，就說美國眾議院全票通過《台
灣保證法》，直接鼓勵「台獨」及軍
售。從國內法出發，赤裸裸地干預中
國內政。
有鑒於此，保持戰略清醒，就是千

萬不要再抱任何政治幻想，而是要積
極準備萬全對策，本人建議「三
有」：「政治有高度、經濟有章法、
軍事有底牌。」
第一、政治上有高度，創新文明

理論。不但要有領導人關於人類命
運共同體的人文創見，還需要學術
界扎扎實實的社科人文體系。不但
要義正辭嚴，更要言之有物。「文
明衝突論」就是揮舞種族主義的大
棒。我們不必跟着去扯這個已經西
化的議題，應該轉向對文明生成與
發展內在規律的揭示與探究，如提
出「文明生態論」。中國迫切需要
建立自己的文明理論。
第二、經濟上有章法，完善供給體

系。長城般的閉關鎖國已然不適，但
是精神上物質上的自給自足卻永不過
時。經過40年的改革開放，加上中
國的戰略縱深、東西部的落差，有的
是發展空間。
第三、軍事上有底牌，做出最

「壞」打算。拿出中華民族該有的精
神與氣魄。

李永超 博士 中國世界政治研究
會特邀研究員美
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讀懂韓正講話的五個關鍵詞
中共中央政治局常委、國務院副總理韓正21日在會見香港福建社團聯會訪京團時，就

「修例」工作強調指出：「中央完全支持特區政府正在開展的『兩個條例』修訂相關工

作，相信經過特區政府的努力工作和各界理性的討論，一定能消除疑慮、形成共識。希望

各界人士為維護香港的法治形象而共同努力。」中央領導一錘定音，為「修例」工作指明

了方向、劃定了重點。

龔俊龍 港區全國政協委員

細讀之下，韓正副總理講話中蘊含了
五個關鍵詞。
其一、「中央完全支持」。這為「修

例」工作提供了堅強後盾。「修例」事
關香港的繁榮穩定，事關港人切身福
祉。且反對派甘作漢奸、洋奴，勾結反

華勢力興風作浪，已經嚴重損害了香港的法治建設，
影響了特區政府管治威信，挑戰了國家利益。面對這

種情形，中央自然不能坐視不理。中央最高領導
層的清晰表態，對推進「修例」提供了重要

支持，這也是中央對香港行使全面管治
權的體現，符合憲法和基本法。

其二、「特區政府努力工
作」。這是中央對特區

政府施政能力
的充分

信任。面對反對派的無理取鬧、胡攪蠻纏，特區政府
審時度勢，順應民意，將「修例」直上大會，是務實
英明之舉。既不違反議事規則，亦可充分兼顧效率，
打破反對派「拉布」把戲和「拖垮」伎倆。同時，特
區政府還應當俯下身去，與各界做好充分的溝通，團
結更廣泛的力量，爭取更多的支持。
其三、「各界理性討論」。這是中央對香港市民的

殷切期望。反對派死抱着「為反而反」的「盲反」路
線，一方面極盡歪曲污衊之能事，將「修例」污名
化、妖魔化，另一方面閉目塞聽，對正面的意見和呼
聲充耳不聞。但可以看到，反對派畢竟是少數，越來
越多的香港市民、團體，正通過各種方式就「修例」
進行討論、宣講、科普，不斷積聚正能量，形成了支
持「修例」的良好社會氛圍。

其四、「消除疑慮、形成共識」。這是當前的一大
工作重點。目前有部分市民對「修例」存在疑慮和誤
解，這是正常現象，並不可怕。從中央領導的講話

看，也充分了解這一點。「修例」工作，是落實「一
國兩制」、嚴格按憲法和基本法辦事的生動實踐。維
護香港的繁榮穩定，是各界市民最大的公約數，而
「修例」與此是根本一致的。只要立足於這一點，經
過特區政府與社會各界的共同努力，就一定能圍繞
「修例」進一步形成共識。
其五、「維護香港的法治形象」。這是「修訂」的

重要目標之一。法治是香港的核心價值。而如果任由
法律漏洞存在，讓犯罪分子逍遙法外、逃避制裁，
讓香港淪為「逃犯天堂」，將嚴重影響香港在國
際上的良好法治形象與聲譽。因此，「修
例」勢在必行，刻不容緩。這不僅是
七百萬香港市民的利益所在，
也是對反對派賣國賣港卑
劣行徑的最好回
擊。

國務院副總理韓正日前在接見本港一
個訪京團體時明確指出，特區政府就

《逃犯條例》提出修訂，完全符合基本法的相關規
定，有利於彰顯香港社會的法治和公平正義，深信通
過特區政府的努力，和社會各界的理性討論，能消除
疑慮達成共識，為香港社會在全世界範圍內建立良好
的法治形象。這番講話鏗鏘有力，完全切合了本港目
前的情況，也體現了中央對香港的大力支持和愛護，
更為香港社會下一步的修例工作起到了澄清疑惑、凝
聚共識、堅定信心的巨大作用。
自從政府提出修例之後，各類反對勢力內外結合，

興風作浪，不僅對特區政府的依法施政製造了很大的
障礙，且企圖令到香港又一次陷入混亂之中。很顯
然，他們是「醉翁之意不在酒」，幕後還會有很深的
意圖。

中央冀港建立良好法治形象
以上這些動作，引起了中央各涉港部門的高度關

注，港澳辦主任張曉明早前會見另一個訪京團體時亦
指出，特區政府進行有關移交逃犯的條例修訂工作是

必要的、適當的、合理合法的，也是不必多慮的；中
聯辦主任王志民表示，中央政府堅決支持特區政府依
法修例，香港市民應該相信自己、相信特區、相信法
院和相信法治，撤回修例、不設追溯期和「港人港
審」等都是不可行；全國人大常委會香港特區基本法
委員會副主任張勇早前亦指出，基本法於1990年通
過，但至今香港與內地、澳門及台灣，仍然未建立有
效的刑事司法協助關係，這種狀況是不正常且不能持
續的。真正愛香港的人都不希望安寧的香港成為犯罪
分子的「避罪天堂」。他更強調「修例不僅應該做，
還應該早做；不僅今天要做，今後還要繼續做」。

中央主管港澳事務的主要負責人、國務院副總理韓
正日前發表的講話，更明確地支持香港修例，反映了
中央對香港的愛護和期望，並傳遞了三個重要的信
息：第一就是修訂《逃犯條例》有利於彰顯香港社會
的法治和公平正義；第二就是肯定了特區政府、尤其
是特首林鄭月娥的工作成績；第三就是香港要在全世
界建立良好的法治形象。這亦是中央在香港今次修訂
《逃犯條例》問題上作出的最重要表態，為全港各界
市民進一步堅定信心、凝聚共識、支持修例，發揮了

巨大的鼓舞和推動作用。

加強溝通匯集支持修例民意
目前，政府提出修訂《逃犯條例》已有兩個月，但

因反對派議員的拖延阻撓，法案至今仍未能在立法會
上審議，特區政府不得不採取果斷措施，將法案直接
提交到立法會大會上恢復二讀，把修訂法例的工作重
新納入正軌，以便通過立法會正常的審議程序，使修
例得以盡快完成。保公義撐修例大聯盟發起的聯署支
持行動，至今已經收集到40多萬名市民的聯署，證
明了保公義、護香港、撐修例的強烈呼聲深入民心，
也突顯出特區政府的修例行動完全合法合理，順應了
主流民意的訴求。這件利港利民的事情，必須排除干
擾，堅定不移地做下去，直至完成。

當然也要看到，由於之前某些人的抹黑，使部分市
民對修例產生了一些誤解，一些人還有不必要的恐慌
情緒。對此，建議特區政府採取各種有效方式，進一
步加強與社會各界的溝通，尤其是要把反對修例的種
種謬誤，逐條予以澄清，讓廣大市民深入了解修例內
容，看清事實真相，從而更加主動積極地支持修例。

中央挺港修例澄清疑惑堅定信心
黃英豪 律師 保公義撐修例大聯盟召集人
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特區政府將修訂《逃犯條例》的有關草案「直上大
會」恢復二讀，終於打破了當前的困局，反對派以癱
瘓法案委員會阻撓修例的企圖破滅，自然惱羞成怒，
而且必然狗急跳牆。所以，支持修例者目前還不宜過
早慶祝，真正的大戰還在後頭，當務之急是提高警
惕、準備預案，應對反對派之後可能使出的賤招、歪
招、茅招、怪招、花招。
反對派的招式無論如何變化，但套路其實來來去

去就一種，就是先對議題進行抹黑，以此欺騙、恐
嚇大眾，然後通過搞事、博出位來製造聲勢，中途
不忘與全球反華勢力串連，共同搖旗吶喊互相呼
應，最後煽動足夠數量被誤導的大眾集會反對相關
議題，以所謂的民意向政府施壓。反對派之前就是
通過這種方式，推倒了2003年的23條立法和2012
年的國民教育。
但其實，反對派這種套路也有失靈的時候，比如反

高鐵「一地兩檢」，又或者非法「佔中」。前者因為
抹黑失敗，上當受騙的大眾少得可憐，反對派煽動不
起足夠的人數，只能草草收場。至於非法「佔中」雖

然人數不少，但中央和特區政府立場堅定、當仁不
讓，最終挫敗了反對派的圖謀。尤其振奮人心的是，
自從非法「佔中」以來，反對派的圖謀基本就沒有得
逞過。
所以不要看反對派現在勇字當頭，上竄下跳忙個不

亦樂乎，但其實內心怕得要死，唯恐自己的低能大話
騙不了人又輸一場。雖然他們一個比一個激，但其實
不過是已經洗濕了頭不知道怎麼收科而已。反對派深
知，如果這次再輸以後再想翻身只會越來越難，但又
沒有其他好辦法，唯有繼續炒冷飯。各方愛國愛港力
量現在最重要的是保持戰略穩定，坐看好戲而非隨反
對派起舞，等他們黔驢技窮後自然會自亂陣腳。
根據上述分析，面對之後反對派的反撲，我們的應

對之策是要盡可能消除公眾疑慮，使反對派的抹黑徒
勞無功，自然也就煽動不起足夠的公眾。如果能以通
過高鐵「一地兩檢」的模式通過修例，是副作用最
小、最理想的結果，屬於不戰而屈人之兵。但同時，
我們也不得不做好兩手準備，就是萬一事態發展失
控，被反對派煽動起大量公眾時，也絕不能因此就自

亂陣腳、退避三舍，而應如同面對非法「佔中」時一
樣，堅持到底、絕不退讓。不過如果發生的是後一種
情況，香港難免又將出現較大的動盪，因此應該盡可
能避免。
要消除公眾的疑慮，講道理還是需要的，但從過

去歷次重大政治事件的經驗來看，只靠講道理是遠
遠不夠的。必須要承認的是，反對派在輿論宣傳戰
方面，做得比建制派更加有成效，這是我們要反思
的地方。其實反對派的很多宣傳都是錯漏百出、站
不住腳的。
對於這種現狀，建制派的宣傳有必要總是一本正經

嗎？反對派的污衊有經過嚴謹的論證嗎？法律條文本
身就複雜，一般人根本搞不懂，對此進行的解讀又沉
悶，能有幾個人有耐性看下去？尤其是對於年輕人，
長篇大論的說教式勸諭，只會適得其反。所以對於修
例的宣傳應該借鑒反對派，簡而化之，嘗試以生動明
瞭的口號式標語進行宣傳，清楚地告訴大家，如果不
修例，大家將會面臨什麼損失；如果修例，大家從中
又能有什麼得益。

修例直上大會需防範反對派搞「大龍鳳」
沐杰

民主黨主席胡志偉在反對《逃犯條例》修訂上的
「癲狂」表現，又辱罵行政長官，又暴力衝擊會議，
甚至在會議廳上聲嘶力竭、聲淚俱下，這些「失常」
表現過去從來沒有想過會在民主黨中人出現，更不會
想到在平日「老老實實」的胡志偉身上出現。胡志偉
在反《逃犯條例》修訂上令人側目的表現，當中既要
向外國主子交功課，博得主子青睞，更重要的是希望
通過激進表現，爭取黨內的激進支持者，以至搶奪本
土派的票源，令他這個主席位可以坐穩，以防止黨內
的激進派對他取而代之。

胡志偉師承司徒華，從政生涯由九龍東地區開始，
做了多年區議員，及後在李華明不再連任後頂上，靠
的是地區實力，而不是政治魅力，他的地區草根形象
早已深入民心。而他能夠當選，一個主要原因是黨內
最有資格接班的涂謹申，一直拒絕接任，拒絕站在最
前，當然現在回頭看，就知道這是外部勢力的有意保
護，讓他留待後用，就如這次反《逃犯條例》修訂。
正是由於蜀中無大將，才讓胡志偉當先鋒，被黨內大
佬「欽點」為主席。因此，他的位置從來都不穩固，
不少人都認為自己各方面都比胡志偉有優勢，尤其是
林卓廷、尹兆堅、羅健熙之流，更從不把胡志偉放在

眼內。
胡志偉當然知道自己處境，雪上加霜的是，在他任

內民主黨屢爆醜聞，對林卓廷缺乏制衡，導致新界東
爆發大型兵變；對黨員的紀律執行不力，接連爆出許
智峯強搶女行政主任手機、林子健自導自演被禁錮鬧
劇；李永達等舊人退而不休，不斷指點江山，這些都
令胡志偉飽受壓力。而胡志偉的無能表現連金主也看
不過眼，近年多場政治風波，黎智英召見的都是李永
達，或林卓廷、許智峯、鄺俊宇等人，但從未見胡志
偉身影，說明金主對這個傀儡主席並不滿意，但礙於
青黃不接，唯有廖化作先鋒。
因此，這次反修訂一役胡志偉的出位表現，顯然不

是一時興起，而是眼見自身黨內地位不保，林卓廷等
激進派隨時會搶班奪權，為了保住手上權力，唯有博
一鋪，親身上演一場史無前例的暴力騷，既向主子、
金主顯示實力，也向黨內激進派叫陣，我胡志偉同樣
可以激進，可以暴力衝擊。

胡志偉的孤注一擲在社會上引起極大反感，但同
時也確實為他博取了一些激進派掌聲，《蘋果日
報》也對他高度肯定，胡志偉以為自己人氣急升，
隨即借勢向黨內潛在對手開刀。據政界消息指，胡

志偉正計劃DQ許智峯的區議會參選資格。誰都知
道，許智峯能夠成為立法會議員，靠的是黨內激進
派及港島樁腳支持，胡志偉要DQ許智峯，針對的當
然不只是一個區議會議席，更是為下年立法會選舉
換將做準備。
如果能夠除掉許智峯，不但可打下一個潛在對手，

而且港島騰出的位置可以安插自己人接位，這樣胡志
偉的權力將可鞏固。然而，他的如意算盤能否打響仍
是未知之數，他的暴力騷雖然得到一些激進派掌聲，
但現在要換掉激進派「悍將」許智峯，其他激進派人
士未必同意，而林卓廷等人知道胡志偉的盤算，也必
定會作出阻撓。同時，胡志偉近期也是後門失火，獲
劉慧卿在2017年羅致加入民主黨的前民協主席莫嘉
嫻，據稱獲元老安排取代胡志偉參選來屆區議會黃大
仙富山選區，等於是要拿下胡志偉地盤。胡志偉一邊
向許智峯開刀，但同樣其他派系也開始挑戰其九龍東
議席。
胡志偉以及民主黨在反修例上的「癲狂」表現，不

單無助擴大支持，更令其形象大插水，被各婦女團體
聲討，「爛仔偉」機關算盡，但現在連明年的立法會
九東席位亦岌岌可危，這也是咎由自取，怨不得人。

胡志偉孤注一擲 民主黨再爆權鬥
郭中行 資深評論員


